



05/10/2009

65 000 km par la route, ça enrichit

LUXEMBOURG - Nicolas Schmitt est Français. Il arpente le monde. Et en ramène des photos qui sont exposées à la BNL.

Nicolas Schmitt a commencé sa vie professionnelle au tribunal pour enfants de Colmar. Là, il a pris une sacrée claque, les affaires sont glauques.

Il change de cap et se lance dans le commerce, aux USA. «J'avais quitté un tribunal sans moyens, je me suis retrouvé avec des gens qui avaient du fric et étaient malheureux», raconte le photographe français. Une situation absurde. «J'ai voulu aller plus loin pour voir des signes d'espérance. Je suis allé ailleurs voir des choses qui donnent un sens à la vie». Alors, un beau jour de 2001, il prend son appareil photo et monte dans le train à Paris. Il reviendra sept mois plus tard, après un périple qui le mène en Turquie, Inde, Laos, Chine...



Nicolas Schmitt est parti en voyage sur un coup de tête, il y a quelques années.

Depuis ce périple en forme de parcours initiatique, il repart régulièrement: quelques mois en Amérique latine, en Afrique, Asie centrale... Toujours en utilisant «tous les transports publics possibles et imaginables». À chaque fois, il ramène des photos.



Splendides. Sa prochaine expo, à Luxembourg, porte sur les paysages. «C'est la terre vue à hauteur d'homme. Mais j'essaye aussi de capter ce langage de l'humain, spontané, qui nous unit à tous les humains de la planète. J'ai été bouleversé par la gentillesse des gens, partout».

Jérôme Wiss

Les photos de Nicolas Schmitt sont exposées à la Bibliothèque nationale, 37, boulevard Roosevelt, de mercredi au 14 novembre. Du mardi au vendredi, de 10h30 à 18h 30 et le samedi de 9 à 12h. www.nicolasschmitt.com